
義務教育学校・明野地区準備委員会 第７回総務部会議事要旨 

 

 

■開催日時 令和３年７月 15日（木）午後６時 30分～７時 10分 

■開催場所 明野いきがいセンター 研修室 

■出 席 者 筑西市義務教育学校・明野地区準備委員会総務部会委員 15名 

      教育委員会 古幡教育部長、鈴木次長、市塚義務教育学校整備推進課長、

野口参事兼指導課長、その他事務局職員（指導課・義務教育学校整備推進

課） 

       

 

■会議経過（概要） 

 

１．あいさつ   【松崎部会長】 

  

２．議事 

（１） 前回の振り返りと校歌に関する報告について【大木係長】 

第６回総務部会において、総務部会において１作品を選定し準備委員会に推薦

することとなった。各委員により優先準備を１位～３位まで報告し、事務局が集

計し、本日の部会において１作品の選定の参考とする。 

校歌については、作詞者及び作曲者のご家族様に『明野中学校校歌を明野五葉学

園校歌として知遊してよろしいか』というお伺いをしたところ、快諾していただ

き、書面により同意書の手続きを進めているところである。 

作詞：宮澤章二様（H14.11.30 逝去）の長男：宮澤鏡一様 

作曲：平井康三郎（H17.3.11 逝去）の次男：平井丈二郎様と孫（丈二郎様の長

女）：平井李枝様 

                   

（２） 明野五葉学園校章の選定について 

  ①総務部会委員の投票結果について 

   前回の総務部会において、投票用紙に記入した作品を点数化して順位を付け

た。１位は３点、２位は２点、３位は１点をそれぞれ加点したところ、１位が

２作品あり 24 点（推薦者数 17 名中 11 名）、３位が 21 点（推薦者数 10 名）、

４位が 7 点（推薦者数 5 名）、５位以降は、5 点（推薦者数２～３名）という 

   結果であった。 

  ②著作権について 

   １位の作品のうち片方が、類似作品がインターネット上で売買されており、著



作権を侵害する可能性があるので、慎重に協議を進めていただきたい。使用す

る場合は、購入することとなる。 

  ③校章の色に関する検討について 

   １作品が決まった後に、色をどうするか検討してほしい。 

 

 【委員による協議】 

 ・著作権の問題がある作品があるが、後々問題になるのであれば、最初から除外

して検討したほうがよいのではないか？（部会長） 

   →明という文字は、デザインすると、どうしても似たような作品になってしま

うと思うので、著作権を買えば良いのだから、含めて検討しても良いのでは

ないか？（委員） 

  →除外しないで、候補として検討するということで良いか？（部会長） 

→了承（委員） 

 ・前回投票してもらった結果を見て、１作品に絞り込んでいくためにどうする

か？総務部会で投票した全作品から選ぶのか？それとも、今回の結果を見て上

位３位の票数が多いので、その３作品から選ぶということにするか？ 

  →上位３作品で良いのでは。（委員） 

 ・投票用紙があれば、そこに記入して再度投票してほしい。（委員長） 

   （投票用紙配布→記入→回収→ホワイトボードに集計） 

  ～集計結果～ 

  

            

     作品 A：6 票      作品 B：4 票      作品 C：4 票 

 

・作品 A が投票数が一番多かったので、A に決定してよろしいか。（委員長） 

  →了承（出席委員全員） 

 ・色についてはどうするか？（委員長） 

   →今まで校章は白黒だと思っていたが、色を付けるのか？（委員） 

    →通常は使用される場合白黒になってしまうことが多いが、HP 上に載せる

場合など、最近は色がついているものが、ほとんどである。（事務局） 

    ※第４回総務部会資料で配布した他市のサンプルを集めた資料を再度紹介。 

   →単色でよいのではないか？（委員） 

   →色を付けたほうが明るい印象になるのではないか？（委員） 

A B C 



  →作者の意向を事務局で確認しながら決めてもらうということで良いか？（委

員長） →了承（委員） 

  ※著作権を侵害する恐れがある作品は B のため、その後の協議は無し。 

 

  

３．その他  

（１）PTA部会の進捗状況について説明【長尾主事】 

令和３年６月 23 日（水）と 7 月 3 日（土）に『明野五葉学園までの通学路を

歩く会』を実施した。今後も通学路の危険箇所やスクールバスの乗車対象範囲

等について検討を進めていく。 

 

（２）学校運営部会の進捗状況について説明【野口指導課長】 

   令和３年７月 14 日（水）の明野地区校長会で具体的な検討を進めた。各学校の

備品移転に向けて今年の夏休みを利用して、備品等の確認を進めていく。 

 

（３）質疑 

   先日千葉県八街市において事故が起こったが、今後安全対策として予算を計上

していくのか？（委員） 

   →信号などは県の予算であり、信号と信号の間の間隔が狭いと追加で設置が難

しい場合があるので協議が必要である。また、道路の拡幅については、民家

があると難しい状況である。標識を追加したり、白線や街灯を整備していく

など、県と市で協力していきたい。 

 

 ⇒次回総務部会：令和３年１１月開催予定  

以上 

 

 


